

guiendo de nuevo la *taqyya*) aunque, como decimos, ha de notarse un palpable retroceso en la presencia de la minoría en el mismo, sobre todo con respecto al sacramento del bautismo.

CUADRO VI
MATRIMONIOS EN ALCARAZ
(1571-1610)

	SANTÍSIMA TRINIDAD	SANTA MARIA	SAN IGNACIO	SAN MIGUEL	TOTAL
MORISCOS	7 (31'8%) (*)	4 (18'2%)	8 (36'4 %)	3 (13'6%)	22 (100%)
CRISTIANOS					
VIEJOS	659 (63'7%)	203 (19'6%)	128 (12'4%)	44 (4'3%)	1.034 (100%)

(*) Se incluye el único matrimonio mixto que hemos documentado, formado por Antón Moreno, cristiano viejo, e Isabel de Nápoles, morisca, celebrado en febrero de 1610 (muy cercana la expulsión) en la parroquia de la Trinidad.

FUENTE: AD Ab. Libros Parroquiales, Alcaraz, ALZ 21, ALZ 57, ALZ 80, ALZ 88, ALZ 109.

En este caso fueron 1.056 los enlaces matrimoniales que se celebraron en Alcaraz entre 1571 y 1610, de los cuales sólo 22 (el 2'1%) fueron de moriscos. No obstante, dicho descenso puede ser fruto, muy probablemente y por dicha explicación nos inclinamos a la hora de presentar los datos, de la llegada en 1570-1571 de un alto índice de moriscos ya casados⁶¹, lo que explica en gran medida que los matrimonios de moriscos empiecen a aparecer no antes de la década de los ochenta del Quinientos⁶², aproximadamente en el momento en el que la primera generación de granadinos nacidos en el exilio alcanza una edad apta para emanciparse del núcleo familiar primario y constituir una nueva familia.

Baste como ejemplo, el caso de María de las Eras, que en 1599 casó con Ginés García cuando ambos contaban con veintitrés años. Aunque de

⁶¹ En total y a raíz de las listas de moriscos vecindados que ya hemos comentado, llegaron a la ciudad hasta un mínimo de 48 matrimonios, teniendo en cuenta que dichas listas se refieren solo a las parroquias de San Ignacio y San Miguel.

⁶² Los primeros matrimonios moriscos documentados en Alcaraz, proceden de 1582 en la parroquia de la Trinidad, de 1589 en San Ignacio, de 1598 en San Miguel y de 1599 en Santa María.